

ANAQUEL

BOLETÍN DE LA CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN EN PORTUGAL

01/ 2015



Número
XXI

Marzo de 2015

NIPO: 030-15-100-3

EMBAJADA
DE ESPAÑA
EN PORTUGAL

CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN

ANAQUEL

Boletín informativo de la Consejería de Educación en Portugal

Catálogo de publicaciones del Ministerio: mecd.gob.es

Catálogo general de publicaciones oficiales: publicacionesoficiales.gob.es

Director:

Ángel María Sainz García

Consejero de Educación en Portugal

Coordinadores:

Eduardo Tobar Delgado

Tamara Flores Pérez

Daniela Martín Hernández

El fichero digital de este boletín puede descargarse desde la página web de la Consejería de Educación:

<http://www.mecd.gob.es/portugal/publicaciones-materiales/publicaciones.html>

Se permite la copia total o parcial de este boletín siempre y cuando:

- se cite la procedencia;
- no se proceda a cobro o contraprestación de ningún tipo;
- se informe a la Consejería de Educación de Portugal de la incorporación, ofreciendo los datos que permitan la vigilancia del cumplimiento de lo expuesto en el punto anterior.



MINISTERIO DE EDUCACIÓN, CULTURA y DEPORTE

Subsecretaría

Subdirección General de Cooperación Internacional

Edita:

© Secretaría General Técnica

Subdirección General de Documentación y Publicaciones

Embajada de España en Portugal

Consejería de Educación

NIPO: 030-15-100-3

ÍNDICE

	Pág.
Premios Pilar Moreno 2015.....	4
1ª Jornada didáctica de Difusión para profesores de ELE en Lisboa.....	5
Exposición sobre la cooperación bilateral entre España y Portugal.....	5
Talleres didácticos E/LE, Universidade de Aveiro.....	6
El uso de las tecnologías de la información y la comunicación en la enseñanza de español como lengua extranjera.....	6
VI Foro Internacional de Español en Portugal.....	7
VIII Jornadas de Estudos Espanhóis-Hispanoamericanos.....	8
Propuestas prácticas para la enseñanza del léxico y la gramática, Universidade da Beira Interior.....	9
6º Congreso sobre la enseñanza de español en Portugal.....	10
Auxiliares de conversación de lengua portuguesa en España.....	11

Premios Pilar Moreno 2015

El pasado 25 de marzo tuvo lugar la ceremonia de entrega de los XII Premios Pilar Moreno en el teatro Thalia de Lisboa, dirigidos a estudiantes de español pertenecientes al *Ensino Básico y Secundário*.

En la primera de las categorías, individual y titulada *Pinta tu España*, los premiados fueron Carolina Santos Trindade da Conceição (1^{er} premio, Escola Secundária Mouzinho da Silveira), Núria de Melo Balinha (2^o premio, Escola Básica da Abelheira) y Jéssica da Silva Torres (3^{er} premio, Escola Secundária de Ponte de Sor). El reto consistía en crear un cartel que representase el tema “Un viaje cultural por España”, tema, asimismo, de la segunda categoría de premios, destinada a grupos de alumnos, quienes, junto con sus profesores, debían presentar un vídeo con la organización general de un viaje al país vecino. Los premios fueron destinados, en este caso, al agrupamento de Escolas Soares Basto (1^{er} premio), al agrupamento de Escolas Albergaria-a-Velha (2^o premio) y al colegio Dinis Melo (3^{er} premio). Los carteles y vídeos de los premiados pueden visualizarse en: www.mecd.gob.es/portugal.



Entrega del primer premio

Carolina Santos Trindade da Conceição

1ª Jornada didáctica de Difusión para profesores de ELE

Instituto Cervantes de Lisboa

El pasado 7 de febrero se celebró en el Instituto Cervantes de Lisboa la 1ª Jornada didáctica de formación para profesores de ELE. Organizada por la Editorial Difusión y el Instituto Cervantes de Lisboa en colaboración con la Consejería de Educación de la Embajada de España en Portugal, durante esta jornada se expusieron las nuevas líneas de los exámenes DELE escolar, se dieron nuevas claves para trabajar con los manuales en la llamada era “post-método” y se reflexionó sobre las necesidades que plantea la enseñanza en adolescentes, así como las herramientas y estrategias que pueden ayudarlos en el aprendizaje de español.



Exposición sobre la cooperación bilateral entre España y Portugal

Durante todo el mes de marzo, en el escaparate del Ministério da Educação e Ciência (Av. 5 de Outubro, 107), se podrá asistir a una exposición sobre la cooperación educativa bilateral entre España y Portugal.



Talleres didácticos y presentación de materiales E/LE

Universidade de Aveiro

El 13 de marzo se celebró el Campus Universitário de Santiago de la Universidade de Aveiro el encuentro *Talleres didácticos y presentación de materiales E/LE*. Dichos talleres, organizados por la Consejería de Educación de España en Portugal y el Instituto Cervantes y destinados a profesores de español, tuvieron una duración de cuatro horas y contaron con la participación de los representantes de las principales editoriales del ámbito del español como lengua extranjera, como Edelsa, Everest o Santillana. Además del desarrollo de propuestas didácticas, los participantes pudieron asistir a la presentación de nuevos materiales de interés para el profesorado de E/LE.

El uso de las tecnologías de la información y la comunicación en la enseñanza de español como lengua extranjera

Universidade Nova de Lisboa

La Consejería de Educación de la Embajada de España en Portugal y el Instituto Cervantes organizaron, dentro del Plan Conjunto de Formación del Profesorado 2015, el curso: “El uso de las tecnologías de la información y la comunicación en la enseñanza del español como lengua extranjera”, que se celebró en la Faculdade de Ciências Sociais e Humanas de la Universidade Nova de Lisboa del 13 al 28 de febrero de 2015.

El curso tuvo una duración de 25 horas y versó sobre la integración de las TIC en la clase de E/LE. Los ponentes trataron diferentes aspectos relacionados con plataformas virtuales, redes sociales y recursos web diversos y ofrecieron propuestas metodológicas y de actividades que los asistentes podrán explotar en clases futuras.

VI Foro Internacional de Español en Portugal

Instituto Cervantes de Lisboa

La Consejería de Educación en Portugal y el Instituto Cervantes de Lisboa, con la colaboración de SGEL, organizan el VI Foro Internacional de Español en Portugal, el cual tendrá lugar los días 10 y 11 de abril en la sede del Instituto Cervantes de la capital.

Este año el foro se centrará en la gestión de los grupos meta, con atención a las diversas problemáticas que podemos encontrar en el aula de E/LE (desde la diversidad cultural hasta las diferencias en los estilos de aprendizaje) y a su abordaje.

El precio de la inscripción es de 20 euros y la fecha límite para la realizar la preinscripción es el día 6 de abril en la siguiente dirección de correo electrónico: ele@sgel.es.

Toda la información de interés puede encontrarse en: <http://www.mecd.gob.es/portugal>



VI Foro Internacional de Español en Portugal

**¿Cómo trabajo con mis grupos meta?
Soluciones diferentes para
problemas diversos**

LISBOA
10 y 11 de abril de 2015

Logos: Instituto Cervantes Lisboa, Embajada de España en Portugal, Consejería de Educación, SGEL, ele Español Lengua Extranjera

LUGAR DE CELEBRACIÓN:
Instituto Cervantes de Lisboa
Rua de Sta. Marta, 43 F
1169-119 Lisboa
PORTUGAL
Tel.: +351 213 105 020

PLAZAS LIMITADAS:
Precio de la inscripción: 20€
El pago de la inscripción se hará efectivo en metálico, antes del inicio del Foro en el mismo lugar de celebración. Plazas Limitadas.

PRE-INSCRIPCIÓN (obligatoria): Hasta el lunes 6 de abril en: ele@sgel.es

Con la colaboración de:
Consejería de Educación en Portugal
Instituto Cervantes de Lisboa
Editorial SGEL

VIII Jornadas Estudos Espanhóis-Hispanoamericanos Universidade do Minho

El área de Estudos Espanhóis e Hispanoamericanos de la Universidade do Minho organiza las VIII Jornadas “Perspectivas en la enseñanza del español en Portugal”, que tendrán lugar en el campus de Gualtar de dicha universidad los días 14 y 15 de abril de 2015.

Este año las Jornadas estarán centradas en el panorama de la enseñanza de español en Portugal, permitiendo hablar de los elementos principales que guiarán la enseñanza de español en un futuro inmediato desde las perspectivas del docente, del investigador y del estudiante en Portugal.

Las Jornadas serán un excelente foro de intercambio de experiencias y reflexión para todos los profesionales de la educación universitaria.

Toda la información referida al congreso puede encontrarse en:

<http://viii Jornadas Braga Espanhol.weebly.com>



Propuestas prácticas para la enseñanza del léxico y la gramática

Universidade da Beira Interior

La Consejería de Educación de la Embajada de España en Portugal y el Instituto Cervantes, junto con la Universidade da Beira Interior, organizan el curso *Propuestas prácticas para la enseñanza del léxico y la gramática*. Dicho curso, que forma parte del Plan Conjunto de Formación del Profesorado 2015, se celebrará en la Faculdade de Artes e Letras de la Universidade da Beira Interior (Covilhã) durante los días 8, 9, 22 y 23 de mayo.

El curso abordará la enseñanza de los contenidos gramaticales y léxicos a alumnos lusófonos desde un punto de vista práctico y está dirigido a profesores de español de cualquier nivel educativo, así como a futuros docentes. Su duración será de 25 horas, equivalentes a un crédito de formación del CCPFC.

Las solicitudes de inscripción pueden realizarse a través de aclis2@cervantes.es o por vía telefónica, llamando al 213105027.

Toda la información y el programa completo pueden encontrarse en el siguiente enlace: <http://www.mecd.gob.es/consejerias-exteriores/portugal/actualidad/2015/Covilha>



CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN



UNIVERSIDADE DA BEIRA INTERIOR
Covilhã | Portugal

6º Congreso sobre la enseñanza del español en Portugal

Universidade do Porto

Del 25 al 27 de junio de 2015 se celebrará en la Universidad de Oporto el VI Congreso sobre la enseñanza del español en Portugal. Organizado por la Consejería de Educación de la Embajada de España y la Universidade do Porto, se trata de un encuentro de profesores de Lengua Española de todos los niveles educativos, en el que se pretende analizar la situación de esta disciplina y de su ejercicio profesional en Portugal.

Esta actividad está acreditada por el Conselho Científico-Pedagógico da Formação Contínua, por un total de 0,6 créditos (15 horas).

La inscripción a dichos talleres estará abierta hasta el 22 de junio de 2015. La cuota de inscripción es de 20 euros para el público general y de 15 euros para los miembros de APPELE. Para más información pueden contactar con: centrorecursos.pt@mecd.es, o consultar la web:

<http://www.mecd.gob.es/portugal/actualidad/2015/VI Congreso.html>



Programa de auxiliares de conversación de lengua portuguesa en España

Hasta el 7 de abril aún es posible optar a una de las 20 plazas para Auxiliares de Conversación portugueses en centros de España durante el curso académico 2015-2016, concretamente en centros de Galicia (4), Castilla y León (7), Extremadura (4) y Andalucía (5).

Los Auxiliares de conversación serán adscritos a centros de enseñanza donde ejercerán sus funciones como ayudantes de prácticas de conversación durante 12 horas semanales. Recibirán una beca de 700 euros mensuales, en concepto de alojamiento y manutención.

Serán requisitos imprescindibles tener nacionalidad portuguesa, no padecer enfermedad que imposibilite el desempeño del puesto de auxiliar de conversación y ser estudiante del último curso o recién licenciado en el área de la Lengua y la Cultura Portuguesa o en Lenguas y Literaturas Modernas, variante Estudios Portugueses y Españoles. Si no hubiese candidatos suficientes con estos estudios se podrán considerar otras titulaciones.

Para acceder a la web de la convocatoria:

<http://www.mecd.gob.es/portugal/convocatorias-programas/convocatorias-portugal/auxiliares-de-conversacion.html>

Para más información:

eduardo.tobar@mecd.es





EMBAJADA
DE ESPAÑA
EN PORTUGAL

CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN